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本报讯（见习记者张丹）11月 25
日，市人大常委会主任刘继武带领市人
大视察组，就我市生态新区建设情况进
行视察。

视察组一行先后来到棚户区改造移
地项目建设现场、鹤鸣湖建设现场、碧桂
园生态小区、鹤鸣湖七号景观桥以及乔
嘉变电站新址等处进行实地视察。

在随后召开的座谈会上，市委常委、
副市长徐建军及新区办负责同志汇报了
生态新区建设相关情况。

视察组对生态新区建设取得的成绩
给予充分肯定，同时就做好下一步工作，
视察组要求，要严格执行规划，坚守新区
定位，确保规划蓝图如期实现。要坚持投
资多元化，抓住市场机遇，广辟资源渠
道，积极争取各方面支持。要强化产业支
撑，引进朝阳产业，提升生态新区品位和
环境质量。要大力推进城镇化建设，带动
新区有序发展，增强综合承载功能。要加
大宣传力度，形成工作合力，加快推进新
区建设。

市人大常委会副主任隋喜、王郢、常
时光、叶静波，秘书长孙秀国及市人大相
关委（办、室）负责同志参加视察。

本报讯（马丹）11月16日，第16届中国国
际高新技术成果交易会在深圳会展中心举行。
吉林省以大力推进新能源汽车发展为主体，共
组织16户企业参加本次会展，我市天奇装备有
限公司、鑫钻石集团2户重点企业在参展企业
之中，福佳科技等企业也到会展现场为自身发
展收集新成果、新项目。

此次会展中，我市天奇装备有限公司将

VHM-001智能车载终端系统作为参展产品，
目前已具备批量装车能力，达到国内同类产品
领先水平。鑫钻石集团将与韩国合作生产的汽
车玻璃升降器电动机作为参展产品。通过此次
会展，我市企业积极宣传了白城工业企业与产
品，扩大批量供货能力。

交易会期间，工信部领导曾到我市产品展
台驻足观看。

本报讯（那长山）今年以来，市粮食局按照市委、市政府要
求，坚持“统筹规划、合理布局、综合集成、注重实效”的原则，
积极争取上级支持，努力协调地方投入，多渠道筹措企业配套
资金，平房仓建设、物流通道、罩棚仓、维修改造和农户科学储
粮仓等项目同步启动，有序推进，取得了积极效果。

截止到11月，“粮安工程”专项建设投资总计35068万
元，其中，省粮食局批准建设平房仓项目4个，总投资
6910万元，形成新建仓容10万吨；罩棚、罩棚仓项目26
个，投资12544万元，建设面积15.5万平方米；维修改造
项目60个，总投资11014.6万元；建设农户科学储粮仓1.15
万套，投资4600万元。

11月下旬，市粮食局按照上级要求，与各县（市、区）协调
组织申报平房仓项目10个，预计总投资21502万元。
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我市“粮安工程”
专项建设取得显著成效

本报讯（记者薄秀芳）为打造一个“卫生整
洁、秩序畅通、环境优美”的市区环境，今年，市
政府实施了城市城洁工程。

自市区城洁工程实施以来，各区对辖区主
次干道清扫保洁做到了“六无五净三根清”；生
活垃圾清运定点定时、日产日清、封闭运输、集
中处理；建筑垃圾清运要统一地点、统一时间、
统一路线、规范性清运，严禁乱运、乱卸、乱倒、
遗撒，造成二次污染。

城市主次干道清扫保洁实行“一扫二保三补
空”的作业方式；城市生活垃圾集中管理、落实公
厕管理岗位制，做到干净整洁、即清即运；小区保
洁时间与街路保洁同步，科学设置小区居民生活
垃圾收集点，有物业管理的小区由各区物业办负
责督办，无物业管理的小区由街道办事处和社区
负责督办；强化门前三包责任制等措施，做到责
任明确，时限明确，并且落实了具体责任人。

针对之前群众反响较大的市区民生甲小
区、瑞光商贸城等小区的卫生整治工作，相关部
门明确责任，明确时限，落实责任人，使小区卫
生环境有了彻底改变；经开区积极协调督办幸

福北街和三合路早市的整治和管理工作，做到
定点开市、定点关市，在便民利民的情况下避免
影响交通秩序；市城管局对各商业网点的占道
经营、马路市场经营进行综合整治，取得了令市
民满意的效果。

截至目前，洮北区主要街路的死角、死面已
全面进行了清理，清运垃圾130余吨，出动人员
300余人，设备5台10余次；清理巷道15条，垃
圾40吨。清理公厕周边垃圾10余吨。清掏公厕
45座，垃圾80余吨。

白城经开区设置果皮箱350个，公厕27
座。处置建筑垃圾2万立方米，清运生活垃圾
4.1万吨。他们还将光明街、胜利西路、保胜路、
棉纺路作为主要商业区推进，以普扫、拣扫、管
理人员巡回监管的“三位一体”保洁模式，垃圾
清运做到定车、定人、定时、定点规范作业，保证
日产日清。

岁终话城建

城洁工程提升市区卫生环境
“前人栽树，后人乘凉。我老了，但要给后代留下

一笔绿色财富。”何殿起微笑着，淡淡地说。
何殿起是洮南市胡力吐蒙古族乡胡力吐村一位

普普通通的村民，今年已经68岁了，但就是这位年
近七旬的老者，16年来，一直默默绿化着家乡的荒
山，执着于内心的坚守，播撒着未来的希望。

洮南市胡力吐蒙古族乡位于白城的最西部，土
地贫瘠，经济相对落后，上个世纪六十年代，随着人
口增多，山上的树开始变少，到了九十年代末，原来
的青山已经变成了荒山。

看着一座座荒山，何殿起心里不是滋味，总觉得
把荒山留给儿孙，对不住后人。1998年，50多岁的
他不顾家人反对，毅然辞去干了7年的乡政府食堂
管理员工作，开始上山义务植树。从那以后，不论寒
暑，他除了在自家的地里干活儿，其余时间几乎都在
山上栽树、看树。

“我们家是1944年来到这里的，我小的时候，满
山都是树，狼、狍子等动物经常出没，河套里连天鹅
都有。”就是因为看过美丽的景色，也更为了让子孙
能看到他当年看到的美丽景色，何殿起一个人、一根
钎子、一把铁锹、一副镐头，一干就是16年。

每到栽树的季节，就能看到何殿起用肩扛、用自
行车推，把捡来的树籽儿和要来的、捡来的树苗都运

到山上。为了抢时间，他每天凌晨两三点钟上山干活，
晚上9点多钟才下山，一天下来，累得腰都直不起来。

荒山环境十分恶劣，种植的树苗很难成活，他就
一个人锹挖、镐刨开始打井。一口井，他整整打了两
个半月。

16年来，何殿起刨断了20多个镐把，挖坏了几十
把铁锹，栽下了16万株树苗，让110公顷的荒山披上
了“绿衣”。

有村民说：“以前这里经常有沙尘暴，站在对面
的人都看不清。现在你再看，沙棘、松树、榆树全都长
起来了。咱得承认老何是做大事的人。”

栽树不容易，护树则更难。随着山上植被增多，
上山放牧和伐树、偷猎的人也越来越多。为了看山护
林，何殿起几乎把人都得罪遍了，有些亲戚、邻居见

了他都躲着走，即使他主动和人家说话人家也不理
他。甚至有些人因为他阻拦放牧、盗伐和偷猎，和他
大打出手，家里的老伴儿也常因为这些事情和他吵
架……面对亲朋的不理解，面对那些上山放牧的人，
他仍然只认树，不认人，因为他坚守着自己的信念：
誓为子孙造青山。

何殿起岁数大了，手也糙了，可他说，在造绿这
条路上，他永远都不会放弃。即便不在了，他也会让
家人将自己的骨灰埋在这里，陪着这座山，护着这片
林……

誓为子孙造青山
——记洮南市胡力吐蒙古族乡胡力吐村村民何殿起

●见习记者 宋欣

本报讯（视宣）小柳编，大产业。随着柳编产业
的日益红火和规模的不断壮大，镇赉县柳编生产基
地已成为全省柳编出口创汇基地。

最近，镇赉博艺柳编工艺制品有限公司的工人
们格外忙碌，因为又将有一批柳编工艺品通过天津
港出口到英国。

目前，镇赉博艺柳编工艺有限公司已经建立起
5个柳条生产基地，柳条种植面积达2000多亩，年
生产柳条1500吨。

据了解，镇赉县境内盛产蒲草、芦苇、柳条，
为草柳工艺品生产加工提供了得天独厚的资源。镇
赉县利用这一有利条件，组织能工巧匠以人工柳、
天然柳进行工艺品编织。大到柳编书柜、书架；小

到柳编菜筐、提篮、纸篓、花盆套、儿童果品筐
等，样样独具特色，件件巧夺天工，颇受国内外客
商的青睐，如今，产品已经远销到美国、德国、荷
兰、法国等16个国家和地区。

镇赉柳编生产基地成为全省柳编出口创汇基地

本报讯（李广新 王作书）近一段时间以来，洮南市牧业
局、工商局、农业局、质量技术监督局联合开展了整治损害农
民利益行为专项行动。

牧业局开展了“瘦肉精”、生鲜乳违禁物质、兽药和兽
用生物制品、饲料和饲料添加剂四项专项整治行动。下达限
期责令改正通知书3份，立案查处兽药、饲料违法案件5
起，没收假劣兽药537盒、120袋，并进行了集中销毁。工
商局开展了“农资打假百日行动”和农资打假“红盾护农”
行动，截至目前,共立案查处各类农资案件46件。农业局严
厉打击制售假劣农资、套牌侵权、无证生产经营等违法行
为，查处农作物种子超范围经营、未按规定制定种子经营档
案行为24起。质监局开展了质检利剑“农资打假下乡”活
动，扩大进村入户抽样的覆盖面，田头抽样100人次，共抽
样100个。

洮南开展整治损害农民利益行为专项行动

本报讯（记者张赫）11月26日，党的十八届四中全会精神
宣讲报告会暨市委理论学习中心组扩大学习会在白城宾馆召
开。

市委书记李晋修主持会议。会议邀请省社科院副院长黄文
艺为我市党员领导干部做专题辅导讲座，宣讲十八届四中全会
精神。讲座中，黄文艺站在推进依法治国的战略高度，围绕全面
推进依法治国的重大意义、指导思想、总目标和基本原则、任务
举措等方面，结合自己的研究成果，通过详实的资料、生动的案
例，从专业角度进行了深刻诠释和解读，对于我们今后推进依法
治市、加快法治白城建设具有很强的现实指导意义。

就进一步学习宣传贯彻党的十八届四中全会精神，加快推
进法治建设，李晋修强调三点意见。一要深入学习贯彻十八届四

中全会精神，全面推进法治建设。全市各级党组织和广大党员干
部要以这次报告会为契机，进一步把学习贯彻党的十八届四中
全会精神摆上突出位置，要在深入学习领会、准确把握全会精神
实质上下功夫，进一步深化对全会重大理论观点、重大方针政策
和重大工作部署的领会和理解，牢牢把握精髓要义，深化思想认
识，增强推进依法治市、建设法治白城的政治自觉、思想自觉和
行动自觉。二要牢固树立法治思维理念，积极推进依法执政、依
法行政。要把法治建设成效作为衡量各级领导班子执政能力和
执政水平的重要标尺，把依法办事作为考核评价干部的重要内
容，纳入各级领导班子和领导干部政绩考核体系。通过各级党
政部门、党员干部真正弘扬法治精神，践行法治理念，深化法
治改革，带动全社会形成知法、尊法、守法、用法的浓厚氛

围。三要狠抓落实，加快推进法治白城建设。各地各部门要提
早谋划部署，抓好贯彻落实，不断开创全市法治建设的新局
面。要把推进依法治市、建设法治白城与全面深化改革、推动
新一轮振兴发展紧密结合起来，与全力完成今年各项目标任务
和科学谋划明年发展紧密结合起来，注重运用法治思维和法治
方式做好改革发展稳定各项工作，为建设法治白城、推动振兴
发展作出新的更大贡献。

市委理论学习中心组成员，市委、市政府副秘书长，市
直、驻白中省直党委负责人，市政法系统副局级以上领导干
部，各县（市、区）党委书记、县（市、区）长，各开发区
（园区）工委书记、管委会主任，以及洮北区部分党员领导干
部，共700余人参加会议。

本报讯（车亚军）白城农商银行于2014年1
月17日正式挂牌成立，截至同年11月25日，实
现各项储蓄存款余额50.5亿元，较原洮北区农联
社（白城农商银行前身）上年同期多增11.6亿元，
首次突破50亿元大关，创历史新高。

——“扩容”夯基础。总行高管积极与市区
两级政府对接，争取将更多的财政资金专户落
户该行；加大与域内外中小企业进行银企对接，
实行以贷引存，将在该行贷款的企业账户及工
人工资代发业务全部开立在该行，不仅壮大了
资金实力，还可时刻关注企业财务动态。

——“提质”搞服务。为了适应同业竞争，该行

要求员工积极践行企业文化，以贴心优质的服务对
待每一位客户，同时利用业余时间，加大对企业文
化、各类新增业务的培训力度，努力提高员工素质。

——“全员”抓营销。按照“总行高管抓对
公账户、中层高管抓目标大户、业务骨干抓潜力
客户”的分级原则，发动全员积极揽储，确保全
方位出击不留空缺。

——“转型”促发展。该行按照省联社对网
点转型的要求，制定战略规划，今年在市区繁华
地段打造精品网点两家，布设“社区金融体验
店”一家，翻建基层两家危房支行，快速转型发
展赢得了社会各界的高度认可，储户不断增加。

白城农商银行各项存款突破50亿元

培育和践行社会主义核心价值观

吉林好人 引领风尚

宽敞的白城农商银行营业大厅内，热情的工作人员正在为储户办理业务。 车亚军摄

为切实改善广大肢体残疾儿童的不良身体状况，日前，市残联与吉林省春光康复医院的专
家们对我市16岁以下的贫困肢体残疾儿童进行了集中筛查，最终确定了12名符合条件的手术
对象。市残联将委托省春光康复医院为他们安排手术，医院还将在术后为这些残疾儿童免费
为提供一个月的康复训练。图为专家正在对患儿进行检查。 易明摄

本报讯（记者薄秀芳）这个冬天，市民们议
论最多的就是过了“立冬”气温依然不低；到了

“小雪”，冬雪为何不至？明年农业生产是否会
受到影响？

据气象专家介绍，今年我市入冬以来，受
厄尔尼诺现象影响，出现了降水少、气温高的
局面。从相关数据看，我市目前平均气温高出
往年同期0.3摄氏度左右；平均降水比往年同
期少3.7毫米左右。值得注意的是，目前这种

天气环境，极利于土壤中虫卵安全越冬，降水
减少致使土壤墒情不容乐观，为减少今冬异常
天气给明年农业生产带来不利影响，相关部门
应提早制定应对措施。

另悉，受蒙古气旋影响，我市自今日起气
温会有所下降，累计降温幅度为5至8摄氏
度，全市无明显降水天气。最低气温将出现
在28日或29日早晨，气温为零下13摄氏度
左右。

我市入冬以来降水少气温高
近期气温将有所下降


